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 GRUPO DE TRABAJO DE 
COMERCIO JUSTO 
RESUMEN DE ACUERDOS DE LA SESIÓN DE TRABAJO   

FECHA: 13 de octubre 2022 

HORA: de 12:00h 13:30h (Reunión virtual) 

 

ASISTENTES:  

ENTIDAD REPRESENTANTE 

UPV  Diego Gómez Gómez 

UV Carles Xavier López 

AJUNTAMENT DE VALÈNCIA 

Dirección Programa de Cooperación: 
Pere Climent 
Equipo Técnico del Programa:  
Dolores Atienza  
Juanjo Iborra 
Raquel Pellicer 
Paula García 
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ORDEN DE DÍA 

Se ha enviado previamente a las entidades por e-mail los siguientes documentos: 

- Propuesta actividades del Àgora 2022 

- Propuesta Plan de trabajo GT Comercio Justo 2022 2023 

Temas a tratar:  

1. Información del trabajo elaborado sobre el borrador de la ORDENANZA 
ESPECÍFICA PARA LA CONCESIÓN DE SUBVENCIONES EN EL 
ÁMBITO DE LA COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO.  

2. Propuesta del Àgora 2022. 

3. Documento de Análisis y Propuesta de Plan de trabajo 2023 

4. Preguntas y sugerencias. 

Inicia la reunión la dirección del Programa de Cooperación explicando los temas a 

tratar en la misma. Se introducen los diferentes puntos y se recogen las intervenciones 

de las entidades participantes con las siguientes aportaciones y acuerdos: 

1. Información del trabajo elaborado sobre el borrador de la ORDENANZA 

ESPECÍFICA PARA LA CONCESIÓN DE SUBVENCIONES EN EL ÁMBITO 

DE LA COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO.  

Se informa que se ha elaborado un borrador sobre la ordenanza específica para 

la concesión de subvenciones de cooperación. Esta normativa de referencia 

tiene por objeto su aplicación a todas las convocatorias en materia de 

cooperación y otras formas de concesión (convenios, concesión directa… etc.). 

Se ha trabajado desde el Grupo de instrumentos y se pretende incorporar al Plan 

normativo 2023. Se explica el arduo procedimiento administrativo que conlleva, y 

que se prevé entre en funcionamiento, una vez superadas las distintas fases, a 

partir del año 2024. 

Se acuerda remitir el borrador de esta ordenanza específica a todas las 

organizaciones que han participado en el proceso de elaboración, en cuanto ésta 

haya sido revisada por la Secretaría de Área II y hayan sido incorporadas las 

modificaciones que se sugieran. 

2. Propuesta del Àgora 2022. 

Se informa que las fechas del Ágora 2022 serán el 23 y 24 de Noviembre, en el 

Colegio Mayor Rector Peset. Se ha iniciado el expediente de contratación con la 

consultora encargada de organizarlo.  

Pere Climent (Director Programa de Cooperación) indica que una de las 

temáticas sería la de la Comunicación. Se informa que se está elaborando un 

Convenio de colaboración con la Unió de Periodistes que contempla actividades 

como: becas para jóvenes fotoperiodistas; formación en materia de cooperación 

al desarrollo, información internacional, etc; actividades dirigidas a visibilizar el 

Programa Valenciano de Protección Integral y Acogida a personas defensoras 

de DDHH; realización de estudios, etc. Actualmente se está trabajando sobre un 

borrador y se cuenta para 2023 con presupuesto para este convenio.   
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Otro de los temas planteados es abordar la situación de la cooperación con 

Centro América, nos interesa conocer desde las organizaciones valencianas y 

con la participación de sus organizaciones socias las dificultades en la ejecución 

de los proyectos, sus logros, etc.  

Otro de los temas que se ha considerado importante tratar es el de la implicación 

que tienen los Servicios Municipales en Proyectos de Cooperación que 

financiamos mediante cooperación indirecta a las organizaciones. Hay algunas 

iniciativas que ya se han impulsado, en concreto, con una organización en temas 

de distribución de agua con el Servicio del Ciclo Integral del Agua y otras que 

nosotros hemos impulsado a través del Fons, sobre intercambio técnico para el 

aprendizaje, en particular, con tres servicios municipales: bomberos, policía local 

y servicio de juventud, y con valoraciones diferentes en cada caso. 

Por último, otra cuestión a tratar es la implicación de la comunidad universitaria 

en la cooperación municipal con las experiencias e iniciativas actualmente en 

marcha como el Programa València Coopera con el Centro de Cooperación al 

Desarrollo de la Universitat Politècnica o el Programa de Becas Juan Castelló 

con la Universitat de València.  

Se indica que todo lo comentado es un borrador sobre el que discutir y al cual se 

pueden añadir temas.  

Carles Xavier López (UV): refiere que el documento del Ágora le parece muy 

completo, muy ambicioso. Será muy importante acertar con la metodología. 

Informa que trasladará la información del programa del ÁGORA al vicerrectorado 

con competencias en cooperación que ahora es el Vicerrectorado de 

Cooperación, Sostenibilidad y Vida saludable. Plantea la posibilidad de 

aprovechar el ÀGORA para poner en valor Valencia como ciudad de comercio 

justo: con opciones como realizar una sesión más didáctica, explicativa, una 

presentación a todas las organizaciones… 

Pere Climent (Director Programa de Coop.): informa que en el presupuesto 2023 

hay partida presupuestaria para hacer una evaluación del cumplimiento de los 

criterios que nos han permitido formar parte de esta iniciativa para ser Ciudad de 

Comercio Justo. Desde el momento que se aprobó, en abril de 2019, no se ha 

hecho ninguna evaluación de cómo está la situación ahora mismo, tanto en 

comercios, hostelería, como por el propio Ajuntament a través de la aplicación de 

guía de contratación pública que incluye cláusulas de comercio justo. También 

indica que sería necesario valorar el resultado ha tenido la incorporación de la 

prioridad del Comercio Justo en la convocatoria de EpD.  

Carles Xavier López (UV): refiere que las asociaciones, organizaciones que 

están trabajando en la materia en la ciudad es una representación muy pequeña.   

Plantea llevar este tema al Ágora. 

Diego Gómez Gómez (UPV): refiere se suma al agradecimiento por el trabajo 

realizado. Indica que hay una línea paralela en ambas universidades, y refiere 

que le parece una buena línea a seguir, el hecho de que el consumo de 

proximidad, ecología y comercio justo se fortalezcan mutuamente y manifiesta 

que a nivel de ayuntamiento y de comisión sería una estrategia inteligente y un 

reto. Manifiesta que no tiene sentido que se trabajen por separado, ya que van 
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de la mano y se fortalecen entre ambas. Refiere que respecto al Ágora no sabe 

si tiene mucho sentido buscar un espacio clásico para el comercio justo, 

consumo de proximidad o la fusión de ambos, pero si hacer un pequeño taller, 

formación para los compañeros del Ayuntamiento que tienen acceso a la compra 

pública. Indica que organizaciones o público que asiste al Ágora no les haría 

mucha falta sensibilización pero que podemos ayudar al resto de personas del 

ayuntamiento a tomar decisiones en relación a esta materia.   

3. Documento de Análisis y Propuesta de Plan de trabajo de la Comisión 

para el 2023 

Pere Climent (Director Programa de Cooperación): indica que ha habido poca 

participación en las comisiones. Se proponen que sean más proactivas. Las 

organizaciones solicitan que se sigan llevando a cabo estas comisiones. 

Por otro lado, se informa que no se han presentado proyectos sobre Comercio 

Justo en las últimas convocatorias donde además era de las prioridades. En el 

2023 está previsto realizar y actualizar el diagnóstico sobre comercio justo en 

la ciudad de València. 

Carles Xavier López (UV): propone llevar a cabo una sesión de evaluación en 

diciembre 2022 o enero 2023 y en ella analizar si vale la pena la continuidad el 

grupo de trabajo y, en ese caso dotarlo de un plan de actuación conjunta. Para 

ello plantea la realización de un encuentro específico entre Ajuntament, 

universidades y organizaciones. 

Pere Climent (Director Programa de Cooperación), tras lo comentado, propone 

incorporar esta propuesta de jornada de debate, análisis y reflexión sobre esta 

materia, en la planificación del trabajo de Programa de Cooperación al 

Desarrollo para el primer trimestre de 2023. 

4. Preguntas y sugerencias. 

 

Sin más temas a tratar, finaliza la reunión a las 13:30 horas. 


